

STATION 6 : L'origine des étangs

Les étangs de la Maillouÿère sont les témoins d'une ancienne divagation du **Courant** de Mimizan ; les Courants landais ont été pour la plupart endigués au XIX^e siècle, car ils avaient une tendance naturelle à divaguer derrière la plage, vers le sud, parfois sur plusieurs kilomètres. Ce phénomène est dû à la **dérive littorale**. En 1812, l'embouchure était située à la Maillouÿère, mais en 1829, une forte inondation va permettre le redressement de l'embouchure, qui va fluctuer

jusqu'en 1880, année où une digue vient fixer le courant vagabond. Depuis, l'ancien cours s'est comblé, et les seules reliques importantes sont celles du Petit et du Grand étang. Le nom vient du Gascon, où *malhon* est le nom de la Mouette, mais aussi du Goéland, et celui d'un coquillage. Ce rapport avec les rivages confirme bien l'origine du site, que l'on devrait orthographier *malhoèira* (graphie gasconne normalisée). On peut traduire cela par « lieu où viennent les Goélands ... ».



Sur la carte de Cassini, du début du XVIII^e siècle, l'ancien lit du courant est bien visible ; il n'a plus aujourd'hui cette déviation vers le sud, son débouché est perpendiculaire à la côte (carte tirée du site de l'IGN geoportail.fr).